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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CURSO PARA MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
 
REALIZA IEEQ CURSO PARA MEDIOS SOBRE EL PROCESO ELECTORAL 2020-2021 
Con la participación de más de 100 representantes de los diversos medios de comunicación en la entidad, se llevó a 
cabo el ‘Curso para medios de comunicación con motivo del Proceso Electoral Ordinario Local 2020-2021’.  El 
evento virtual fue convocado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en coordinación con la 
Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) Querétaro, con el objetivo de fortalecer la labor 
periodística, la cultura democrática y la formación de ciudadanía en el estado, a través de la capacitación sobre 
temas relevantes del proceso comicial local.  Previo al inicio del curso, los presidentes del IEEQ y de la CIRT 
Querétaro, Gerardo Romero Altamirano y Rafael Bustillos Iturralde, respectivamente, encabezaron la firma de un 
convenio de colaboración entre ambos organismos.  El Consejero Presidente afirmó que, ante un proceso electoral 
inédito por su magnitud y por la pandemia actual, cobra mayor relevancia la alianza estratégica permanente con 
los medios de comunicación, a fin de contribuir al adecuado desarrollo del proceso comicial y al voto informado. 
De igual manera, el Presidente de la CIRT reiteró el compromiso de los medios de comunicación con el desarrollo, 
la estabilidad y la evolución del estado, por lo que reiteró el interés de promover la cultura digital, la paz, las 
mejores prácticas, la transparencia y la participación ciudadana. El curso moderado por el Coordinador de 
Comunicación Social del Instituto, Héctor Maqueo González, inició con la exposición ‘Principales funciones del 
lEEQ y fechas relevantes del calendario electoral local’ realizada por el Encargado de Despacho de la Secretaría 
Ejecutiva, Alejandro Pérez Espíndola. Continuó con los temas ‘Participación política de personas indígenas’, ‘Voto 
de queretanas/os en el extranjero’, ‘Paridad y violencia política de género’ y ‘Candidaturas independientes’ 
presentados por las Consejerías Electorales del Consejo General María Pérez Cepeda, Karla Olvera Moreno, Carlos 
Rubén Eguiarte Mereles y Rosa Martha Gómez Cervantes, respectivamente.  Además, incluyó las ponencias sobre 
‘Resultados electorales preliminares y conteo rápido’ por el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa; 
‘Prohibiciones para el funcionariado público y procedimientos sancionadores’ por el Director Ejecutivo de Asuntos 
Jurídicos del Instituto, Juan Rivera Hernández; ‘Disposiciones aplicables a medios de comunicación en el marco del 
proceso electoral 2020-2021’ por el Coordinador Jurídico del IEEQ, Uriel Iván Chávez Aguilar, y ‘Criterios 
relevantes en el uso de redes sociales’ a cargo del Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra.  En el desarrollo del 
curso, las personas expositoras dieron respuesta a las diversas preguntas planteadas por las y los representantes 
de los medios informativos participantes.  
 
https://elqueretano.info/trafico/ieeq-y-la-cirt-firman-acuerdo-de-colaboracion/ 
 
http://amanecerqro.com.mx/2020/11/27/realiza-ieeq-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-2020-
2021/ 
 
https://serendeputy.com/d/7ee3f97864 
 
https://informativodequeretaro.com/realiza-ieeq-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021/ 
 
https://ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/77849-realiza-
ieeq-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021.html 
 

https://elqueretano.info/trafico/ieeq-y-la-cirt-firman-acuerdo-de-colaboracion/
http://amanecerqro.com.mx/2020/11/27/realiza-ieeq-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021/
http://amanecerqro.com.mx/2020/11/27/realiza-ieeq-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021/
https://serendeputy.com/d/7ee3f97864
https://informativodequeretaro.com/realiza-ieeq-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021/
https://ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/77849-realiza-ieeq-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021.html
https://ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/77849-realiza-ieeq-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021.html
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http://www.sinpermisoqro.mx/?p=14040 
 
https://ladehoy.com.mx/realizo-ieeq-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021/ 
 
https://adninformativo.mx/realiza-ieeq-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021/ 
 
https://www.queretarotv.com/realiza-ieeq-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021/ 
 
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2020/11/27/el-ieeq-realizo-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-
2020-2021/ 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NUEVO NOCAUT A NEGOCIOS CON HORARIOS COVID 
Empresarios de bares, discotecas y centros de entretenimiento anunciaron la decisión de cerrar sus puertas a 
partir de que se publiquen las nuevas medidas del Gobierno estatal en el periódico oficial La Sombra de Arteaga. 
(DQ principal) 
 
N: LO ULTIMARON 
Interceptado sobre la lateral de la autopista México – Querétaro, un hombre que tripulaba una camioneta 
Chevrolet con matrículas para la Cdmx fue ultimado a balazos en las inmediaciones de Pedro Escobedo. (N 
principal) 
 
AM: EL BAJÍO ENFRENTA RETOS EN MEDIO AMBIENTE 
Pese al auge industrial del Bajío, los estragos ambientales están latentes. De acuerdo con Úrsula Oswald, 
investigadora del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la UNAM, el crecimiento desordenado 
en el Bajío comienza a generar graves sequías. (AM principal) 
 
EUQ: PREVÉN LA QUIEBRA DEL 50% DE COMERCIOS  
El primer cierre provocado por la pandemia obligó al 30% de los negocios del Centro Histórico a cerrar de manera 
definitiva, un nuevo cierre llevaría a la desaparición de la mitad de los establecimientos de la zona, advirtió Alfredo 
Serrano, presidente de la Asociación de empresarios y residentes del Centro Histórico, acompañado de José 
Guadalupe Martínez y Ricardo Díaz integrante de la misma. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LEGISLADORES DE MORENA QUERÉTARO RECHAZAN NUEVAS MEDIDAS ANUNCIADAS POR PANCHO 
Por Nancy Burgos 
Los legisladores de Morena por Querétaro, Beatriz Robles y Jorge Luis Montes, rechazaron las medidas punitivas 
de la estrategia “Somos Más”, que se implementará para el control de contagios de COVID-19, e inclusive alertaron 
que esta pudiera resultar contraproducente. La legisladora sostuvo que esta medida será insuficiente, ya que antes 
de realizar sanciones y acciones impositivas se tiene que trabajar sobre la razón, a través de una campaña de 
concientización y difusión de información, la cual se ha visto ausente desde el comienzo de la pandemia. (ADN) 
 

http://www.sinpermisoqro.mx/?p=14040
https://ladehoy.com.mx/realizo-ieeq-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021/
https://adninformativo.mx/realiza-ieeq-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021/
https://www.queretarotv.com/realiza-ieeq-curso-para-medios-sobre-el-proceso-electoral-2020-2021/
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ALISTAN REGISTRO PARA CARAVANA DEL MIGRANTE 2020 
A partir de este viernes se iniciará con la difusión para el registro digital de quienes participarán en la caravana del 
migrante edición 2020 anticipó el diputado local Hugo Cabrera Ruiz, tendrán que realizar algunas modificaciones. 
(ADN) 
 
PIDE UNIÓN GANADERA MAYOR SENSIBILIDAD DE DIPUTADO DE MORENA ANTE CRISIS DEL SECTOR 
El Presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde, dijo al diputado de Morena Jorge Luis Montes Nieves, que existe una 
pequeña “rendijita” para que apoyen a los ganaderos queretanos y le pidió ese apoyo para obtener recursos en el 
presupuesto del 2021. En este momento los ganaderos no tenemos granos, necesitamos apoyos. En rueda de 
prensa convocada por el dirigente de la Unión de Organizaciones del Campo Queretano, Francisco Perrusquía, 
celebrada en SJR, fue nuevamente desairada por los legisladores de Morena, tanto federales como locales, 
asistiendo sólo el diputado Jorge Luis Montes (esta fue la cuarta invitación que se le hacía, dijo Perrusquia), y quién 
se la pasó riendo de los comentarios de los productores a lo largo de toda la rueda de prensa. (ESSJR 4, LDH)  
 

PODER EJECUTIVO 
 
EMITEN NUEVOS INDICADORES 
Por Dolores Martínez  
El vocero Organizacional de Covid-19 en el estado de Querétaro, Rafael López dio a conocer los nuevos indicadores 
para regular la movilidad en la entidad y con ello bajar el número de contagios activos durante el escenario B, el 
cual estará vigente hasta el 16 de diciembre. En su emisión de este viernes, señaló que con la estrategia “Somos 
Más”, que impulsó el gobernador Francisco Domínguez Servién, con la cual pretenden bajar los casos activos, y que 
por ello con estos esquemas mostrarán en todo momento el lugar en el que está la sociedad diariamente y las áreas 
de oportunidad a trabajar. (ESSJR 3) 
 
AMIQRO RESPALDA NUEVAS MEDIDAS CONTRA COVID 
La AMIQRO, respalda la nueva estrategia anunciada por el Gobernador Francisco Domínguez Servién, 
implementando acciones enfocada a contener los contagios del COVID-19 y priorizar la salud de las y los 
queretanos, al mismo tiempo manteniendo la actividad económica, cumpliendo protocolos sanitarios. El 
presidente de la asociación, José Luis Cámara, indicó que las empresas asociadas están cumpliendo con los 
protocolos sanitarios establecidos, además de sumarse a la nueva estrategia para cuidar la salud de todas y todos. 
(CI, M Q) 
 
TRABAJADORES NO SE CONTAGIAN DE COVID 19 EN EMPRESAS, SINO EN FIESTAS 
Como empresas, estamos trabajando a través de nuestros Comités Covid 19, en el perfeccionamiento de los 
protocolos; así lo informó Jorge Rivadeneyra, presidente de la Canacintra en Querétaro. Luego del anuncio que 
hiciera el gobernador Francisco Domínguez Servién, sobre la estrategia estatal “Somos Más”, el líder de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Transformación, dejó en claro que los trabajadores de las empresas no se están 
contagiando en las fábricas, sino en eventos sociales como fiestas o ceremonias religiosas. (Q) 
 
ESTE VIERNES SE CONFIRMARON 396 CASOS NUEVOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO; ADEMÁS HUBO 11 
MUERTES 
En Querétaro fallecieron 11 personas a causa de COVID-19. En el estado se suman 396 casos de COVID-19; se trata 
de 208 mujeres, entre ellas una de seis años y 188 hombres, entre ellos uno de siete años. En la entidad se tiene un 
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registro acumulado de 21 mil 386 casos de COVID-19; 49% son mujeres y 51% son hombres. Este viernes se dio de 
alta sanitaria a 451 pacientes, con lo que se tiene un registro de 17 mil 630 altas (82.4%). (N 3, AQ, CI, Q, LDH) 
 
SOLO LA CAPITAL EROGA RECURSOS PARA PRUEBAS DE COVID 
Julio César Ramírez, titular de la SESEQ, informó que sólo el municipio Querétaro respondió a la convocatoria de 
las autoridades estatales para la búsqueda de casos COVID-19 en el estado. La petición fue hacer sumarse a la 
búsqueda intencionada de casos, con recursos propios, para tener una mejor localización de los posibles casos del 
nuevo coronavirus. El municipio cuenta con el programa Médico en Tu Calle que, a través del call-center del 
Gobierno Estatal, toma muestras a domicilio en personas de grupos de riesgo, con el objetivo de que no se 
expongan en la calle o al acudir a un centro de salud. (M)  
 
PRUEBAS RÁPIDAS SE HARÁN A PACIENTES CON SÍNTOMAS 
Por Cecilia Conde 
A las personas con síntomas se les realizaran las pruebas rápidas para detectar Covid-19, ya que solo será efectiva 
para este tipo de pacientes, mientras que anteriormente solo aplicaban PCR, indicó Julio César Ramírez, titular de 
la SESEQ. Precisó que ya se están aplicando las pruebas rápidas en los hospitales para desahogar el trabajo que 
tienen, sin embargo, serán alrededor de 500 pruebas las que realicen diariamente. (DQ 5) 
 
EL 51% DE LA POBLACIÓN SE HA PUESTO LA VACUNA DE INFLUENZA EN QUERÉTARO 
La SESEQ, informa que continúa la aplicación de la vacuna contra influenza en todos los centros de salud, en 
unidades médicas familiares del IMSS e ISSSTE, así como en los tres módulos instalados para tal fin: Plaza de 
Armas (calle 5 de Mayo), de lunes a viernes de 09:00 a 14:00 horas. Arcada Tienda del Sol (Corregidora esquina 
con calle 5 de Mayo), sábados y domingos de 09:00 a 15:00 horas. Delegación Santa Rosa Jáuregui (calle Agapito 
Pozo, Centro), de lunes a viernes de 09:00 a 13:00 horas. (EUQ 3, Q) 
 
FUE INSTALADO EL COMITÉ DE ÉTICA Y DE PREVENCIÓN DE CONFLICTOS DE INTERESES DEL SECTOR 
EDUCATIVO 
Con el propósito de difundir los códigos de ética y conducta de los servidores públicos, establecer capacitaciones 
respecto a los códigos y ordenamientos, así como aplicar la evaluación del cumplimiento de los mismos, fue 
instalado el Comité de Ética y de Prevención de Conflictos de Intereses del Sector Educativo. Alfredo Botello, titular 
de la SEDEQ, expresó que en cada organismo dependiente de la Secretaría de Educación estatal se aplica y se 
observa el código de ética y conducta que rige a los funcionarios públicos. (LDH)  
 

MUNICIPIOS 
 
RECONOCE NAVA LA PARTICIPACIÓN 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, participó en la conmemoración del XXV aniversario del Sistema 
de Consejos de Participación Ciudadana, donde hizo un llamado a la solidaridad de la ciudadanía, para hacer 
equipo con los Gobierno Estatal y Municipal frente a la pandemia ocasionada por el Covid-19. (DQ 3, N 1 y 2) 
 
MERCADO ARTESANAL RECIBIÓ CERTIFICACIÓN 
Por Rosalía Nieves 
El mercado de artesanías Tequesquicalli recibió el certificado que lo acredita como un espacio promotor de la 
salud y libre de humo de tabaco; el reconocimiento lo otorgó la SESEQ. Durante el evento se develó la placa en la 
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que se reconoce el trabajo que hizo la unión de comerciantes con apoyo de las autoridades municipales, informó el 
alcalde Antonio Mejía Lira. (ESSJR 8) 
 
MUNICIPIO HA ENTREGADO 2 MILLONES DE DESAYUNOS EN SAN JUAN DEL RÍO 
El Presidente Municipal de SJR, Memo Vega Guerrero, dio a conocer que se han entregado 2 millones de desayunos 
a 78 mil ciudadanos, durante la contingencia sanitaria. El edil fue enfático, al referir que los apoyos alimentarios se 
desprenden del programa de Desayunadores Comunitarios, que en un principio se implementaron para atender a 
las familias de San Juan del Río durante tres meses. (ESSJR 1 y 5, RQ) 
 

INTERÉS GENERAL 
 
APASIONADO DE LA EDUCACIÓN  
Por Felipe Olguín Rangel 
Amante de las enchiladas queretana, el fundador y rector de la Universidad Anáhuac, Luis Eduardo Alverde, 
originario de Guaymas, Sonora, cree que la política es la manera más sólida para hacer que la sociedad evolucione; 
pero se descarta para participar en ella “estoy encantadísimo en la trinchera de la educación, que también tiene 
grandes retos y necesidades”. (DQ 1 y 6) 
 
INAUGURA COPARMEX TERCER COLOQUIO DE INVESTIGACIÓN 
Por Fernanda Hurtado  
Con sede virtual en la Universidad Anáhuac de Querétaro se realizó la ceremonia de inauguración del Tercer 
Coloquio de Investigación Sobre innovación educativa, bajo la organización de la Comisión de Educación de la 
Coparmex Querétaro. (N 5) 
 
POLITÉCNICA DE SANTA ROSA PARTICIPA EN LA ESCUELA INTERNACIONAL DE INVIERNO 2020 
La Universidad Politécnica de Santa Rosa Jáuregui, participa en la Escuela Internacional de Invierno 2020, evento 
que se realiza en formato virtual del 16 de noviembre al 4 de diciembre, y es un espacio de formación integral que 
brinda elementos teóricos, metodológicos y prácticos relacionados con la Sustentabilidad, Investigación y 
Creatividad; que contribuyen al desarrollo de proyectos de impacto positivo en la economía, la sociedad, el 
ambiente y su institución educativa. (LDH)  
 
REALIZA LA UTC INTERCAMBIO ACADÉMICO CON COLOMBIA 
Con la participación de docentes e investigadores de México y Colombia, la Universidad Tecnológica de 
Corregidora y la Corporación Unificada Nacional de Educación Superior (CUN) de Bogotá, llevaron a cabo la 
Jornada de Intercambio Académico en el Ámbito Turístico (Colombia-Querétaro), a fin de generar un espacio de 
reflexión y análisis desde las diferentes perspectivas, experiencias y saberes que permita a los estudiantes de 
ambos países, ampliar su área de conocimiento respecto al turismo. (LDH) 
 
AVALAN SOCIOS CANACO LEY SECA DOMINICAL, EN QUERÉTARO 
Carlos Habacuc, CANACO, precisó que cerca de 2 mil negocios agremiados se dedica o cuenta con la actividad de la 
venta de bebidas alcohólicas; y aseguró que los empresarios están de acuerdo con las restricciones anunciadas por 
el gobierno del estado en relación a la pandemia por COVID-19. Y es que dentro de la estrategia de las autoridades 
estatales y sanitarias está el prohibir la venta de alcohol en envases abiertos o cerrados, desde las 10 de la noche 
del sábado hasta las 12 de la noche del domingo. (N 3, AM 3, RQ) 



 
 

SÁBADO 28 DE NOVIEMBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

REPORTA CANACO Y PROFECO POR BUEN FIN MIL 575 MILLONES DE DERRAMA Y 22 QUEJAS EN 
QUERÉTARO 
El presidente en Querétaro de la CANACO, Carlos Habacuc, y el delegado estatal de la PROFECO, Juan Rodríguez 
Valle, reportaron los resultados de la campaña nacional El Buen Fin en la entidad. Destacaron haber superado la 
meta estimada en derrama económica con un 5 por ciento más que el año pasado, oscilando en los mil 575 
millones de pesos. (DQ 7, N 4, EUQ 7, RQ, EQNO) 
 
LLEGAN TARDE LAS MEDIDAS: CANACOPE 
Para el presidente de la CANACOPE, Eduardo Chávez, las nuevas medidas sanitarias que entrarán en vigor este 
sábado, llegan tarde, pues otros estados ya habían adoptado medidas más estrictas cuando comenzaron a 
registrarse incrementos en contagios por Covid-19. El empresario consideró que las medidas llegan “ya casi 
cuando se está ahogando el niño”, aunque reconoció que las nuevas restricciones no llegaron al grado de 
confinamiento total, algo que hubiera terminado por destruir la economía de muchos negocios que se han visto 
afectados por la pandemia. (M, PI) 
 
TRAS NUEVAS RESTRICCIONES POR COVID-19, 90 POR CIENTO DE ANTREROS DE QUERÉTARO CERRARÁN, 
POR NO RESULTAR RENTABLE 
Por Guadalupe Jiménez 
El presidente de la Asociación de Empresarios y Trabajadores de Bares, Discotecas y Centros de Entretenimiento 
del estado de Querétaro, Emilio Lugo, anunció que se tomó la decisión de cerrar los establecimientos, debido a las 
modificaciones de horarios y aforo a los comercios, derivado del crecimiento de contagios de COVID-19 en la 
entidad. Estimó que al menos el 90% de los comercios afiliados a la asociación determinarán no reabrir por los 15 
días establecidos para la duración y evaluación de las nuevas medidas de prevención del contagio contra la 
pandemia. (RQ) 
 
COMERCIOS NO QUIEREN OTRO CONFINAMIENTO 
Por Laura Banda  
Ante el temor de un segundo confinamiento empresario del Centro Histórico aseguraron la propagación del virus 
no está en esta zona, sino en fiestas clandestinas, antros, así como en el transporte público por lo que pidieron a las 
autoridades revisión minuciosa en estos temas. Alfredo Serrano, Presidente de la Asociación de empresarios y 
residentes del Centro Histórico, así como José Guadalupe Martínez y Ricardo Díaz, integrantes de la organización, 
expusieron la preocupación de los comercios ante el riesgo de un posible nuevo cierre de actividades. (DQ 4) 
 
MONSEÑOR FELIPE ARIZMENDI ES A PARTIR DE HOY CARDENAL 
Monseñor Arizmendi recibirá la purpura de manos del papa Francisco, quien la impondrá a 13 nuevos cardenales 
para la iglesia católica, nueve de ellos menores de 80 años, por tanto, con derecho a estar en el próximo cónclave. 
(N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q – MITOS 
Por Adán Olvera 
Estamos a media pandemia de Covid-19, pero también tenemos la amenaza de la influenza que es una enfermedad 
respiratoria contagiosa provocada por otro virus AH1N1, que infecta la nariz, la garganta y en algunos casos puede 
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llegar a infectar los pulmones. Este virus puede causar una enfermedad leve o grave, depende de la persona y en 
ocasiones puede llevar a la muerte. En plena campaña de vacunación para evitar una pandemia existen diversos 
mitos acerca de la vacuna contra esta enfermedad, entre ellos, que la vacuna tiene la capacidad de producir la 
propia enfermedad al momento de ser aplicada, entre otros mitos. Los efectos más comunes que podrían llegar a 
presentarse a las personas al momento de aplicarse la vacuna, son dolor, enrojecimiento o inflamación en la zona 
de aplicación, y en algunos casos escurrimiento nasal o algún leve cuadro gripal. Los especialistas recomiendan 
aplicarse la vacuna a la población vulnerable, es decir menores de 5 años, mayores de 60 años, mujeres 
embarazadas, o personas con alguna patología como diabetes, VIH, obesidad, cáncer, o alguna cardiopatía. Cabe 
recordar que los principales síntomas de la influenza son: fiebre, tos, dolor de cabeza, dolor de garganta, dolores 
musculares, cansancio, escurrimiento nasal, cansancio y malestar general. En plena pandemia los anti vacunas 
hacen de las suyas y en un momento en que se espera con esperanza un medicamento para frenar a la Covid-19. 
Crea en los esfuerzos de los científicos y crea en las medidas para protegernos. DE REBOTE. No es la primera vez 
que a través de entrevistas y ante preguntas directas el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera deja en claro 
que el gobernador Francisco Domínguez Servién, no tiene nada que ver en actos ilegales relacionados a los 
señalamientos de Emilio Lozoya. Esto no le agrada mucho a sus adversarios. (DQ) 
  
BAJO RESERVA 
EL PAN ELEGIRÁ CANDIDATOS POR EL MÉTODO DE DESIGNACIÓN DIRECTA. Ayer por la noche sesionó el 
Consejo Estatal del PAN, que preside Agustín Dorantes. Este máximo órgano de gobierno partidista aprobó el 
método de designación directa para la elección de candidatas y candidatos, de tal forma que no habrá una elección 
interna para definir a sus abanderados. La siguiente ruta, nos comentan, será solicitar a la Comisión Permanente 
del Consejo Nacional blanquiazul autorice el método de designación para el abanderado a gobernador, mientras 
que la Comisión Permanente local hará lo mismo con las candidatas y candidatos a los 18 ayuntamientos y 
diputaciones al congreso queretano. ANTES DE QUE TERMINE EL AÑO, HABRÁ HUMO BLANCO EN EL PAN. Las 
cosas están pavimentadas para que antes de que finalice el año este partido tenga su lista de candidatos. Hay 
consenso para designar a Mauricio Kuri como su abanderado a gobernador, mientras que a la capital irían con Luis 
Nava, en Corregidora será Roberto Sosa y El Marqués, Enrique Vega, además de que todo indica que Roberto 
Cabrera será el nominado para San Juan del Río. En Pedro Escobedo y Huimilpan, son demarcaciones en donde el 
panismo apostará por la reelección con Amarildo Bárcenas y Leticia Servín, mientras que en Amealco la 
designación favorecerá a la diputada Verónica Hernández, entre otros nombres que han sido mencionados en este 
espacio. (EUQ 2) 
  
CON-TEXTOS  - “SOMOS MÁS”, OJALÁ NOS ALCANCE EL TIEMPO 
“No podemos relajarnos, no vamos a permitir que la enfermedad avance y menos que disminuya el nivel de 
responsabilidad ciudadana”. Me quedé con esa frase del gobernador Francisco Domínguez del pasado jueves 26 
de noviembre al presentar el programa “Somos Más”. El objetivo es intentar frenar la propagación del virus SARS-
CoV-2 que ha infectado a más de 21 mil queretanos y ha cobrado la vida de más de mil 500 personas en Querétaro. 
Los números apuntaban, y apuntan todavía, a que, de no hacer nada, tendremos los hospitales llenos en menos de 
15 días -algunos ya comienzan a sufrir- y había que hacer algo. Al momento de escribir esta colaboración el índice 
de ocupación hospitalaria reportado por las autoridades sanitarias del estado es de 41%, ya alto si pensamos que 
el número de alerta es de 50% de ocupación. Además, ya había oficialmente dos mil 238 casos activos. En una 
conferencia de prensa posterior al mensaje del gobernador Domínguez, el secretario de Gobierno, Juan Martín 
Granados fue claro: “Sabemos que la mayoría de las y los queretanos tienen esta disposición común, tienen esta 
responsabilidad por apoyar a los demás y mantenernos sanos, pero también entendemos y vemos que hay gente 
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que pasó de no creer en la enfermedad a no importarle la enfermedad. No lo vamos a permitir”, subrayó. Por ello, 
las autoridades acordaron, junto con alcaldes, dirigentes empresariales y representantes de la sociedad civil, 
aplicar medidas coercitivas -sanciones pues- a quienes desobedezcan las medidas establecidas, entre ellas, el uso 
OBLIGATORIO de cubrebocas en lugares públicos, y que incluyen multas, trabajo comunitario y arresto 
administrativo hasta por 36 horas, y que entraron en vigor hoy sábado 28 de noviembre. Además, el programa 
“Somos más” establece un nuevo sistema de indicadores Covid-19 que consta de cuatro partes y previene 3 
escenarios de movilidad, a saber, etapa de remisión; es decir que bajan los indicadores y vamos bien. La segunda 
etapa denominada ‘de prevención’ nos dice que estamos en alerta, los números y los indicadores van al alza y 
debemos tomar medidas preventivas. La tercera, la que nadie quiere llegar, es la etapa de contención y en ella ya se 
contemplan cierres por sectores. El objetivo de este esquema es tomar consciencia del riesgo y prevenir la 
saturación del sistema de salud en el estado. Ojalá hagamos caso todos. Además, a partir de la siguiente semana las 
transmisiones de la vocería se realizarán los días lunes y viernes, en punto de las 8 de la mañana en las redes 
sociales y plataformas del gobierno estatal. La estrategia “Somos más” es un llamado para incrementar nuestro 
nivel de responsabilidad, dicen las autoridades locales y tienen razón. Debemos hacer conciencia. No es un juego. 
Digo. (EUQ) 
 
PULSO - EN OBRAS Y MEJORAS, TOMARLE LA PALABRA AL MUNICIPIO 
Por Andrés González  
Hay obras y acciones que no se pueden ocultar. Ni se deben, desde luego, disimular. Son parte, considero, del 
seguro – aunque difícil por esta pandemia – caminar de nuestra ciudad, de Querétaro. Y reflejan la mano decidida 
por salir adelante, aun con el mal encima que nos agobia, que nos limita, pero que no mutila nuestra voluntad y 
deseo de tener una mejor ciudad. También por eso debemos esmerarnos en bajar el contagio. Los tiempos, como 
los estamos viendo, son de reto. Y no pintan precisamente fáciles. Se trata de una acción que, primero, fue 
analizada con todo detenimiento en el gobierno de la ciudad. Se midieron alcances, posibilidades, gastos, para 
voltear finalmente a ver que en la ciudad, este se ha convertido en un reclamo reiterado de la ciudadanía, 
particularmente de aquellos lugares que parecían ser tocados por la mano del olvido oficial. Y no eran 
precisamente pocos. Por eso y anteriormente, ninguna administración le había entrado. La propuesta tuvo que 
pasar por la aprobación del Cabildo. Y fue hasta este martes cuando se aprobó, cuando ya en dos años se conoce a 
la perfección los retos que aquí se tienen, las oportunidades para resolverlos pero particularmente, para que la 
ciudadanía se vea beneficiada en su economía familiar, grupal. Ya ve como nos trae la pandemia, también en 
nuestros gastos. Al programa – y cuya convocatoria para recibir mejoras ya también salió – se le puso como lo que 
es: “Mejoramos tu Condominio”. Un nombre que va directo al hacer y al atacar el problema. Baste solo ver las 
condiciones en que muchos están. Y muchas de las familias sin dinero o hasta, sin organización social. De eso se 
trata. De apoyarlas en rehabilitar áreas que son comunes, en responder al reclamo del día a día del condómino y 
sus familias en materia de seguridad y de generar, en fin, redes ciudadanas de los condóminos. Y a esto se le 
conoce como participación social responsable. Y solo unidos se logra. Y el programa mismo desglosa las tareas a 
realizar, para que después no se diga que “no se nos cumplió”. Cálenlos. Aquí no hay engaño. En materia de 
seguridad, que dicho sea de paso sigue siendo el mayor reclamo del queretano, lo mismo sea de a pie que de carro, 
se colocarán Alarmas de Activación Vecinal o condominal. Esto equivale a que si a alguno de los condóminos – sea 
este hombre o particularmente mujer – se siente atacado en su persona o en sus propiedades, se active ya sea en 
forma directa o por algún vecino o conocido. Esta alarma hará pensar dos veces a los pillos para realizar alguna de 
sus fechorías. Como parte de la seguridad, también se detectó o el ciudadano lo reclamó, la oscuridad casi total que 
en estos se tiene, producto del olvido, de la apatía vecinal o bien por la falta de respuesta de los gobiernos 
municipales. Y esta administración decide tomar al toro por los cuernos. Así, se implementará la instalación de 
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luminarias solares o tipo leds, pero también reflectores de mayor intensidad de luz en áreas comunes. Aparejada 
con esta medida – que urgía – viene también la entrega de pintura en diversos colores para hacer uso de esta en 
lugares de uso común dentro del condominio. Y, que les cuento de las calles o privadas que estos tienen. Habrá 
para esto, un programa integral de bacheo o arreglo de pasillos, calles y acceso a los condominios. El agregado que 
tendrá el proyecto de seguridad, será la instalación de mallas ciclónicas donde sea necesario instalar. Y… ¿Sabe 
usted porque no se le había entrado a atender este reclamo ciudadano? Por la enorme cantidad de condominios 
que se tienen prácticamente en el abandono. La inscripción ya inició. Y habrá que aprovecharla, porque se puede 
saturar. La administración municipal tiene pensado que se podría atender – no a todos, pero si casi a todos – a 
unos 500 condominios citadinos. De ese tamaño es el reto y el número que, a mí, me asombró. Pero aún pueden 
venir otros apoyos, en los que se hace necesaria la participación de los beneficiarios. Con este programa de 
“Mejoramos tu Condominio” y en el que participen también los beneficiados y con apoyo de la administración 
municipal, se pueden instalar – fíjese usted bien – áreas de juegos infantiles o bien y hasta, equipo de gimnasio al 
aire libre. Y todo en la cercanía y al interior del condominio. Gimnasio, casi casi, a las puertas de tu casa. De este 
programa no se podría quedar afuera otros beneficios complementarios, tales como poda alta de árboles o 
enredaderas, desmalezado desde luego pero también entrega de arbolitos – los que así lo decidan entre los 
condóminos – y hasta, rehabilitación de áreas verdes en camellones o al interior de la unidad habitacional. Ah… 
una cuestión muy importante. Esto no te llegará precisamente del cielo, sino que se requiere solicitar este servicio, 
registrarte pues en esta intención antes del 4 de diciembre. Las oportunidades en la vida pero también en beneficio 
donde directamente se vive, no hay que dejarlas pasar. La administración municipal – ahora si – se “puso guapa”. 
Habrá que tomarles la palabra. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Obra en tres actos. 1. En la frontera norte bajará por decreto el ISR, el IVA y la gasolina, 2. Chetumal será zona 
franca, sin impuestos a la fayuca, 3. Se acabó el fuero presidencial…, ¿Cómo se llama la obra? “La pepena 
electoral”. (N 1) 
 
CASCABEL AL GATO 
Ayer iniciamos con el nuevo programa de restricciones para el combate al covid “Somos Más”, en que el secretario 
de la SEGOB, Juan Granados, destacó que habría multas administrativas y económicas, pero no precisaron los 
montos por las infracciones, quiénes serán los responsables de levantarlas, si se dará una papeletas o los 
desobedientes serán presentados ante la Fiscalía y qué destinos tendrán estos recursos (...) Ojalá y, desde este 
espacio hacemos votos, que el esfuerzo del gobernador Francisco Domínguez Servién, del sector salud y del 
Comité Técnico no sea en vano por falta de acompañamiento. (N 11N)  
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 



 
 

SÁBADO 28 DE NOVIEMBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 10 

 

EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  
R: REFORMA  

LJ: LA JORNADA  
E: EXCÉLSIOR  

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 


